

pays de Liège: toutes deux se préparent avec le coeur.

COLETTE BRAECKMAN

*****Les Wallons ouvrent le grand bal. Le sommet des chefs d'Etats francophones s'ouvre aujourd'hui à Hanoi. Le commerce est invité à la fête.*****14nov*****

HO CHI MINH-VILLE- De notre envoyé spécial

Laurette Onkelinx et Jean-Luc Dehaene, pas plus que Jacques Chirac, ne s'y sont trompés. Si le coeur de la diplomatie vietnamienne bat à Hanoi - et avec lui, jusqu'à dimanche, celui du 7e sommet de la Francophonie (auquel Laurent-Désiré Kabila a renoncé à participer) -, c'est à Hô Chi Minh-Ville que se traitent les affaires. Et le chef de l'Etat français et les deux chefs de gouvernement belges ont fait le détour par l'ex-Saigon pour appuyer les meilleurs démarcheurs de commerce.

Prolixe, le président français s'est vanté d'avoir conclu en quelques jours des contrats pour quatre milliards de francs (français). Bougon, Dehaene enregistre pour sa part sans commentaire les victoires commerciales wallonnes sur le sol vietnamien. Un boulot rondement mené pourtant. Deux contrats signés en une matinée!

LAURETTE BOUCHARD...

Neuf heures trente. La Toyota assignée à la ministre-présidente de la Communauté française précède de peu, au palais du Comité populaire, la Mercedes noire à six portières attribuée au Premier ministre de Belgique. Une photographe de l'agence Reuter, qui cherche Chirac, s'inquiète de l'identité des deux personnalités. La comparaison avec leurs homologues canadiens risquée par une consoeur dissipe un début de perplexité: Dehaene? C'est notre Jean Chrétien. Onkelinx, c'est l'équivalent de Lucien Bouchard. Les cerbères officiels précipitent l'assistance dans la salle protocolaire. Aucune caméra locale ne veut manquer la signature du contrat wallon: la société Basse-Sambre livrera, contre 52 millions de francs (belges) une usine de traitement de déchets hospitaliers à la société d'Etat vietnamienne. Le traitement des fumées participe à la protection de l'environnement, explique Jean-Pierre Pollet, patron du «Tractebel» wallon. Un incinérateur à ce point dernier cri qu'il n'équipe encore aucun centre hospitalier de Wallonie...

Onze heures. Happés par les sirènes policières, la Toyota et la Mercedes foncent au siège de Petrofina. Emmenée par un Liégeois, l'équipe des géologues de la société belge a trouvé de nouveaux champs gaziers et pétrolifères en plein golfe de Thaïlande. Au bout de 17 ans de recherches, les six derniers forages ont révélé des nappes prometteuses. Reste à obtenir des autorités la prolongation du contrat de la concession, qui expire en août prochain. Le consul promet de multiplier les démarches. L'exploitation, pour quand?, s'inquiète Dehaene. Dans trois ans au plus tard.

Manque de pot: la nappe la plus riche chevauche la frontière entre le Vietnam et la Malaisie. Et les deux pays ne parviennent pas à s'accorder sur le tracé de la frontière. Suspectant les Vietnamiens de s'être fait rouler